

希望の花いわて3.11とは

2011（平成23）年3月11日金曜日 午後2時46分、東日本震災発生。それに伴う巨大津波が、岩手、宮城、福島などの太平洋沿岸を、広い範囲に渡って襲いました。

その被害は言葉に尽くせないほど甚大なもので、震災から一年が経過してしまなお、復旧・復興への道のりの遠さを感じさせられます。被災された方々の生活は、あの日を境に全てが変わってしまいました。多くの生命が失われ、街の姿はかつての様子をうかがい知ることも困難に…。

そんな被災地の窮状に多くの人々が「自分にできることは何か？」を自問し、様々な支援活動が各地で行われてきました。

私たち花に携わるものも、同じ「いわて」に生きる人間として、花と緑で被災地を支援すべく、行動を起こしました。

それがこの「希望の花いわて3.11プロジェクト」です。



色を失った、震災後の陸前高田市



設立の目的

被災された方々にとって、ひとときの安らぎと明日への活力となりますよう、また地域の復興をたくましく担うであろう子供たちが笑顔になりますよう、そんな想いを込めた「希望の花」を咲かせることを目的とし、花と緑による支援活動を行います。

また、当団体の趣旨に賛同する方を募り活動の輪を広げていくとともに、花を通じた支援活動を行う他団体と連携し、円滑な情報の発信、受信を行うことを目指します。

（設立年月日 2011年6月11日）

私たちの活動

「希望の花いわて3.11」では、岩手県沿岸の被災地域を対象として、住民の方々のニーズを最大限に尊重しながら花と緑による支援活動を行なっています。

プロジェクト発足当初は、沿岸被災地（大船渡市、宮古市、陸前高田市、釜石市、山田町、大槌町、野田村）の避難所などに花苗を植えたプランターやハンギングバスケットを寄贈するという活動が多かったのですが、時間の経過とともに活動内容も変化していきました。仮設住宅が建ちはじめると、被災された方々の中にも「自分で植えたい」という想いが湧いてきて、野菜苗の植え付け講習会などは大盛況となりました。その後、仮設住民の憩いの場に…との要望から「コミュニティーガーデン」の製作や、シンボリックな花壇製作などへとシフトしてきています。

当プロジェクトについては、インターネットを通して随時情報発信をしております。

ホームページ： <http://www.kibounohana311.org/>
 ブログ： <http://kibounohana311.blogspot.jp/>
 ツイッター： <http://www.twitter.com/kibounohana311>
 フェイスブックには、右のQRコードからどうぞ



花言葉に想いを込めて…

「希望の花いわて3.11」のシンボルフラワーには、「希望」の花言葉に想いを込めて「ガーベラ」を選びました。

厳密に言えば、「希望」の花言葉を持つのは白いガーベラらしいのですが、みんなの心に元気の灯をともしべく、HPやブログにはオレンジ色のガーベラを使用しています。オレンジ色のガーベラには「我慢強さ」という花言葉もあり、これは東北人気質に通じるところもありますね。

この冊子は、財団法人国際花と緑の博覧会記念協会から一部で支援をいただき作成しました。

これまでの活動



希望の花いわて3.11 支援活動マップ



7月19日・上田広樹先生指導のもと、大船渡保育園にて園児と花の植え付け



7月19日・保育園に続いて、大船渡市赤崎地区の仮設にて、上田先生による寄せ植え講習会開催



上田先生は仲間へ呼びかけ、秋にも球根とピオーラを支援くださいました

4月・プロジェクト発足前のプレ活動として、陸前高田第一中学校避難所をはじめとし、野田村の保育園、小中学校、久慈工業高校避難所、商店街に花苗を贈呈しました
 5月・陸前高田市「高寿園」老人ホーム兼避難所で野菜苗、花苗の植栽を行いました



6月18日・山田町に贈られる花のプランターを製作



盛岡市を通じて、全国の日本ハンギングバスケット協会の皆さんから寄付されたハンギングバスケットも被災地へ

イチゴは高田一中で…



6月19日・陸前高田市米崎小仮設で岡井路子先生による野菜と花の植え付け教室を開催



7月3日・宮古市に贈られる、花のプランターを製作



トマト苗は、北海道の梅木あゆみさんによる「トマトプロジェクト」からご支援いただきました



8月19日・サカタのタネ小杉波留夫先生のピオーラと野菜の種まき教室を田老第4と仮設仮設で開催



9月4日・釜石市箱崎にて家庭園芸普及協会の「花いっぱいキャンペーン」を行いました



10月16日・山田町にて、滝沢村子ども会育成会連絡協議会との共催で支援活動



9月15日・盛岡市にて西島清順氏をお招きし「花と緑の復興支援交流会いわて」を開催

活動の様子は、次ページに続きます…